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ABSTRAK 

LINDAWATI NOVIANTY DEWI. NIM: 1908201058, “EFEKTIVITAS 

PENYELESAIAN PERKARA CERAI SECARA E-COURT PADA 

PENGADILAN AGAMA KUNINGAN KELAS 1A”, 2023. 

 

Peraturan Mahkamah Agung Nomor 1 Tahun 2019 atau yang kemudian 

disingkat dengan PERMA Nomor 1 Tahun 2019 merupakan revisi terhadap 

Peraturan Mahkamah Agung sebelumnya, yaitu : Peraturan Mahkamah Agung 

Nomor 3 tahun 2018 tentang Administrasi Perkara di Pengadilan secara 

Elektronik, Salah satu lahirnya e-court dilatarbelakangi oleh kebutuhan pelayanan 

yang lebih mudah, murah, dan efisien. Kebutuhan pelayanan tersebut sulit untuk 

dicapai tanpa didukung oleh teknologi informasi. Kehadiran PERMA ini 

diharapkan menjadi salah satu jawaban atas sebagian problematika yang dihadapi 

masyarakat. 

Penelitian ini bertujuan untuk menjawab pertanyaan-pertanyaan yang 

menjadi rumusan masalah tentang tingkat efektivitas beracara secara elektronik 

dan faktor yang berpengaruh terhadap pelaksanaan sistem e-court pada 

Pengadilan Agama Kuningan. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif, data 

yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan kajian pustaka dengan mencari 

referensi dari beberapa sumber kajian pustaka dan peraturan Undang-undang 

serta Hukum Islam, dengan beberapa buku yang membahas tentang Efektivitas 

suatu organisasi. Peneliti dalam mengumpulkan data yaitu melakukan wawancara 

dengan panitera muda hukum, Advokat dan laporan akhir tahun Pengadilan 

Agama Kuningan, yang kemudian dilakukan dengan cara analisis. 

Hasil penelitian bahwa: Beracara secara elektronik terbagi menjadi tahap 

administrasi yang terdiri dari pendaftaran (e-Filling), pembayaran (e-Payment), 

pemanggilan (e-Summons) dan tahap persidangan yang dikenal dengan istilah e-

Litigation. Di Pengadilan Agama Kuningan sendiri untuk pelaksanaan e-Litigation 

masih sangat terbatas karena kebanyakan perkara e-court yang masuk hanya 

sampai pada tahap administrasi saja. Adapun efektivitas dari beracara secara 

elektronik di Pengadilan Agama Kuningan ditinjau dari aspek asas sederhana 

cepat dan biaya ringan secara umum telah terealisasi yang mana proses beracara 

menjadi lebih singkat dan hemat waktu karena beberapa proses acara 

dilaksanakan melalui aplikasi e-court. Selain itu, biaya menjadi lebih ringan yang 

mana biaya pemanggilan dan pemberitahuan putusan tidak ada kecuali untuk 

panggilan pertama pihak tergugat/termohon. 

 

Kata Kunci: Efektivitas, Cerai, E-Court  
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ABSTRACT 

LINDAWATI NOVIANTY DEWI. NIM: 1908201058, “EFFECTIVENESS 

OF E-COURT SETTLEMENT OF DIVORCE CASES AT KUNINGAN 

RELIGIOUS COURT CLASS 1A”, 2023. 

Supreme Court Regulation Number 1 of 2019 or later abbreviated as 

PERMA Number 1 of 2019 is a revision of the previous Supreme Court Regulations, 

namely: Supreme Court Regulation Number 3 of 2018 concerning Case 

Administration in Courts Electronically, One of the births of e-court was motivated 

by the need for services that are easier, cheaper, and more efficient. These service 

needs are difficult to achieve without the support of information technology. The 

presence of PERMA is expected to be one of the answers to some of the problems 

faced by the community. 

This study aims to answer questions that form the formulation of the 

problem regarding the level of effectiveness of electronic proceedings and the 

factors that influence the implementation of the e-court system at the Kuningan 

Religious Court. This study used a qualitative method, the data used in this study 

used literature review by looking for references from several sources of literature 

review and statutory regulations and Islamic law, with several books discussing the 

effectiveness of an organization. Researchers in collecting data are conducting 

interviews with young legal clerks, advocates and year-end reports of the Kuningan 

Religious Court, which are then carried out by means of analysis. 

The results of the study show that: Electronic proceedings are divided into 

administrative stages consisting of registration (e-Filling), e-Payment, summons 

(e-Summons) and the trial stage known as e-Litigation. At the Kuningan Religious 

Court itself, the implementation of e-Litigation is still very limited because most of 

the e-court cases that enter only reach the administrative stage. The effectiveness 

of electronic proceedings at the Kuningan Religious Court, in terms of the simple 

principle, fast and low cost, has generally been realized, in which the proceedings 

are shorter and time-efficient because several event processes are carried out 

through the e-court application. In addition, costs are reduced where there are no 

summons and notification of decisions except for the first summons of the 

defendant/respondent 

 

Keywords: Effectiveness, Divorce, E-Court 
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 الملخص

،  1908201058 :رشمة. رقم التسجيل .لينداواتي نوفيانتي ديوي فعالية تسوية قضايا "

1الطلاق في المحكمة الإلكترونية في كونينجان الفئة  A"  ،2023 . 

أو التي تم اختصارها لاحقاً باسم 2019لعام  1لائحة المحكمة العليا رقم   PERMA  1رقم 

لعام  3للوائح المحكمة العليا السابقة ، وهي: لائحة المحكمة العليا رقم هي مراجعة  2019لعام 

بشأن إدارة القضايا في المحاكم إلكترونياً ، أحد ولادة المحكمة الإلكترونية كان الدافع  2018

وراء ذلك هو الحاجة إلى خدمات أسهل وأرخص وأكثر كفاءة. يصعب تحقيق هذه الاحتياجات 

ولوجيا المعلومات. من المتوقع أن يكون وجودالخدمية دون دعم تكن  PERMA  أحد الحلول

 .لبعض المشاكل التي يواجهها المجتمع

تهدف هذه الدراسة إلى الإجابة عن الأسئلة التي تشكل صياغة المشكلة فيما يتعلق بمستوى 

ية في فعالية الإجراءات الإلكترونية والعوامل التي تؤثر على تنفيذ نظام المحاكم الإلكترون

محكمة كونينغان الدينية. استخدمت هذه الدراسة المنهج النوعي ، حيث استخدمت البيانات 

المستخدمة في هذه الدراسة مراجعة الأدبيات من خلال البحث عن مراجع من عدة مصادر 

لمراجعة الأدبيات واللوائح القانونية والشريعة الإسلامية ، مع العديد من الكتب التي تناقش 

ة المنظمة. يجري الباحثون في جمع البيانات مقابلات مع كتبة قانونيين شباب ودعاة فعالي

 .وتقارير نهاية العام لمحكمة كونينغان الدينية ، والتي يتم إجراؤها بعد ذلك عن طريق التحليل

أظهرت نتائج الدراسة أن الإجراءات الإلكترونية تنقسم إلى مراحل إدارية تتكون من التسجيل 

ء الإلكتروني( والدفع الإلكتروني والاستدعاء )الاستدعاء الإلكتروني( ومرحلة المحاكمة )المل

المعروفة باسم التقاضي الإلكتروني. في محكمة كونينغان الدينية نفسها ، لا يزال تنفيذ التقاضي 

الإلكتروني محدوداً للغاية لأن معظم قضايا المحاكم الإلكترونية التي تدخل فقط تصل إلى 

لمرحلة الإدارية. تم تحقيق فعالية الإجراءات الإلكترونية في محكمة كونينغان الدينية ، من ا

حيث المبدأ البسيط ، والتكلفة السريعة والمنخفضة ، بشكل عام ، حيث تكون الإجراءات أقصر 

وأكثر كفاءة من حيث الوقت لأن العديد من عمليات الأحداث تتم من خلال المحكمة الإلكترونية 

طلب. بالإضافة إلى ذلك ، يتم تخفيض التكاليف في حالة عدم وجود استدعاء وإخطار 

 .بالقرارات باستثناء الاستدعاء الأول للمدعى عليه / المدعى عليه

 الكلمات المفتاحية: الفعالية ، الطلاق ، المحكمة الإلكترونية
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